

Ya deberían saberlo en Washington: lo difícil no es entrar, sino salir.

Trama EU en Venezuela situación similar a la de Irak: Hugo Chávez

■ El mandatario acusa a Washington de respaldar actividades “conspirativas”

30

Aplican a Metrogas multa *ejemplar* por la explosión en Xochimilco

■ Pagará \$13.5 millones; acuerdo entre Energía y GDF para la verificación de gaseras

38

Está *extraviado* un expediente del caso Raúl Salinas sobre peculado

■ Fuentes judiciales aseguran que se hallan “traspapelados” en el Reclusorio Sur

ALFREDO MENDEZ ORTIZ

17

Desdeñó Cibio gem la contaminación en Oaxaca con maíz transgénico

■ Greenpeace: el organismo oficial ignoró recomendación de expertos para enfrentar el caso

ANGÉLICA ENCISO

43

ARNOLDO KRAUS	22
JOSÉ STEINSLEGER	22
CARLOS MARTÍNEZ GARCÍA	23
LUIS LINARES ZAPATA	23
ALEJANDRO NADAL	25
NÉSTOR BRAVO PÉREZ	4a
VILMA FUENTES	6a

CHOCAN EN ESPAÑA HUELGUISTAS Y POLICIAS



Obreros de la paraestatal Izar se enfrentaron con resorteras a los equipos antimotines en Puerto Real. En Sevilla también hubo zafarranchos, con saldo de 40 trabajadores y 12 uniformados heridos. Los empleados reclaman aumento salarial; sin embargo, la empresa, la más grande constructora de barcos en el país ibérico, aduce que opera con pérdidas superiores a 120 millones de euros

REUTERS

33

Suspende Conacyt juicios de cobro a ex becarios

■ CLAUDIA HERRERA BELTRAN

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) suspendió 10 mil juicios de cobranza en contra de ex becarios de maestría y doctorado, debido a los altos costos y a que los embargos y las maneras “poco cordiales” de cobro provocaron un deterioro “muy fuerte” de la imagen del organismo, informó la directora adjunta de Formación de Científicos y Tecnólogos, Silvia Alvarez Bruneliere.

El organismo contrató además un grupo de despachos que efectúan dos auditorías, una de “impacto económico” y otra de legalidad sobre el programa de becas-crédito. Sus resultados serán presentados a fin de mes a la junta de gobierno del Conacyt, para que ésta se manifieste sobre la conveniencia de regresar al esquema de becas, tal como lo propone la actual gestión.

La ex diputada del PAN indicó, en entrevista con este diario, que el proyecto consiste en la creación de becas de inversión en lugar de becas-crédito,

Son 10 mil y el costo es “enorme”; mínima recuperación de créditos

para que el graduado de doctorado o de maestría retribuya el apoyo con conocimientos y no con dinero.

Desde finales del año pasado, los dos bufetes jurídicos que están a cargo de los 10 mil juicios recibieron la orden del Conacyt de “suspender hasta nuevo aviso todas las acciones de cobranza extrajudicial encomendadas por esta institución”, según consta en las copias de las cartas que fueron enviadas por Alvarez Bruneliere.

En los comunicados, el organismo afirma que se encuentra revisando sus políticas de cobro y pide la preparación de un informe pormenorizado de cada uno de los casos asignados y la documentación, en original y copia, que obra en poder de los bufetes.

Actualmente el Conacyt otorga 14 mil becas. En promedio, la formación de un becario de doctorado en el extranjero representa un millón de

pesos, y de maestría, 700 mil. Los estudios de doctorado que se hacen en México cuestan 280 mil pesos, y los de maestría, 150 mil.

La responsable del programa explicó que tomaron la decisión de suspender los juicios también para ahorrarse recursos, debido a que la cobranza representaba un “costo enorme”. De acuerdo con estimaciones del área jurídica del consejo, necesitaban contratar 800 abogados para desahogar todos los casos.

El problema se gestó en 1988, cuando las autoridades del Conacyt crearon el esquema de becas-crédito, pero con el paso del tiempo no lograron la recuperación económica de los mismos. Actualmente el consejo condona 70 por ciento del préstamo si el egresado trabaja en algún centro de investigación.

“Tenemos muchos tipos de becarios; el responsable, que acepta esa cifra”

16